

令和5年度第2回文京区交通安全協議会

議事録

日 時：令和6年3月22日（金）午前10時00分より

場 所：文京シビックセンター24階 第一委員会室

出席者：

【委員】

| | |
|------------------------|--------|
| 文京区長 | 成澤 廣修 |
| 文京区土木部長 | 吉田 雄大 |
| 文京区議会議長 | 白石 英行 |
| 文京区議会副議長 | 田中 香澄 |
| 文京区議会建設委員長 | 名取 顕一 |
| 文京区議会文教委員長 | 浅川 のぼる |
| 文京区教育委員会教育長 | 加藤 裕一 |
| 警視庁富坂警察署長 | 金子 賢司 |
| 警視庁大塚警察署長 | 池田 彩 |
| 警視庁本富士警察署長 | 蛭坂 隆 |
| 警視庁駒込警察署長 | 大島 栄 |
| 東京消防庁本郷消防署長 | 林田 淳司 |
| 富坂交通安全協会会長 | 青柳 保之 |
| 本富士交通安全協会会長 | 深澤 壽一 |
| 駒込交通安全協会会長 | 鳥山 金一郎 |
| 文京区町会連合会会長 | 諸留 和夫 |
| 文京区立中学校校長会代表（第九中学校） | 窪 宏孝 |
| 文京区立小学校PTA連合会代表（汐見小学校） | 坪 洗紀 |
| 文京区私立幼稚園連合会会長 | 川合 正 |
| 文京区女性団体連絡会会長 | 千代 和子 |
| 文京区高齢者クラブ連合会代表 | 和田 懋 |

【幹事】

| | |
|----------------------|--------|
| 文京区企画政策部広報課長 | 日比谷 光輝 |
| 文京区総務部総務課長 | 武藤 充輝 |
| 文京区区民部区民課長 | 榎戸 研 |
| 文京区アカデミー推進部アカデミー推進課長 | 矢島 孝幸 |
| 文京区福祉部高齢福祉課長 | 瀬尾 かおり |
| 文京区福祉部障害福祉課障害福祉課長 | 橋本 淳一 |
| 文京区土木部管理課長 | 福澤 正人 |
| 文京区土木部道路課長 | 村岡 健市 |

| | |
|--------------------------------|--------|
| 文京区土木部みどり公園課長 | 村田 博章 |
| 文京区資源環境部環境政策課長 | 橋本 万多良 |
| 文京区教育委員会教育推進部教育総務課長 | 宇民 清 |
| 文京区教育委員会教育推進部教育指導課長 | 赤津 一也 |
| 国土交通省関東地方整備局東京国道事務所建設専門官 | 菊池 信久 |
| 東京都第六建設事務所管理課長 | 丸 友文 |
| 警視庁富坂警察署交通課長 | 口脇 之信 |
| 警視庁大塚警察署交通課長 | 永吉 申二 |
| 警視庁本富士警察署交通課長 | 渡邊 順一郎 |
| 警視庁駒込警察署交通課長 | 三浦 秀一郎 |
| 東京消防庁小石川消防署警防課長 | 出口 雅一 |
| (東京消防庁小石川消防署防災安全係長 渡辺 成志 代理出席) | |
| 東京消防庁本郷消防署警防課長 | 黒島 寛二 |

会議次第：

- 1 開会
- 2 報告事項
 - (1) 令和5年文京区内交通事故発生状況 (資料第1号)
 - (2) 令和5年秋の文京区交通安全運動の実施結果概要 (資料第2号)
- 3 審議事項
 - 令和6年春の文京区交通安全運動の実施について (資料第3号)
- 4 閉会

配付資料：

令和5年度第2回文京区交通安全協議会資料 一式

- ① 会議次第
- ② 資料第1号 令和5年文京区内交通事故発生状況
- ③ 資料第2号 令和5年秋の文京区交通安全運動の実施結果概要
- ④ 資料第3号-1 令和6年春の文京区交通安全運動の実施について
- ⑤ 資料第3号-2 令和6年春の文京区交通安全運動実施要領
- ⑥ 文京区交通安全協議会規約
- ⑦ 文京区交通安全協議会委員名簿
- ⑧ 文京区交通安全協議会幹事名簿
- ⑨ 席次表

議事要旨：

1. 開会

- ・管理課長により開会
- ・成澤会長（文京区長）より挨拶

（成澤会長（文京区長））

委員の皆様には日頃から、本区の交通安全対策に御理解と御協力を頂きまして、心から感謝を申し上げます。

さて令和5年の区内の交通事故年間死傷者数ですが、速報値で502人ということで、前年と比べ36人増加しました。約8%の増加ということでございます。

このようなことを踏まえ、より一層の交通安全対策について、各警察署をはじめ、関係機関団体の皆様とも着実な歩みを進めてまいりたいと考えております。

本日は令和5年の交通事故の発生状況、秋の交通安全運動の実施結果を御報告し、春の交通安全運動の実施内容について御審議を頂きます。

自転車などが関連する事故への関心が高まる中で、昨年4月からは、全ての自転車利用者にヘルメット着用が努力義務化され、7月からは電動キックボードのルールが大きく変わり、利用が進みました。交通安全に関する環境が大きく変化する中でありますが、第11次文京区交通安全計画の目標である区内の年間交通事故死傷者数、382以下を達成するために、引き続き皆様のお力添えをお願いいたしまして、開会に当たりましての挨拶とさせていただきます。

2. 議題

（1）報告事項 令和5年文京区内交通事故発生状況（資料第1号）

- ・事務局より資料第1号の説明

【質疑】

なし

（2）報告事項 令和5年秋の文京区交通安全運動の実施結果概要（資料第2号）

- ・事務局より資料第2号の説明

【質疑】

【千代委員（文京区女性団体連絡会会長）】

文女連の千代と申します。ワイドタイヤの自転車についてですが、あれはモーターがついていて、踏んでなくても動いているように見えます。交通ルールはどうなっているのでしょうか。歩道を走っているときもあるし、車道を走っているときもあって、踏み込んでいなくて、自転車なのかなと思うときがあります。その取扱いを教えてくださいと思います。

【渡邊幹事（警視庁本富士警察署交通課長）】

今の質問はいわゆる通常「モペッド」と言われる、ペダル付原動機付自転車のことでよろしいでしょうか。そうしますと、車道のほうを走っていただくということです。歩道通行はできません。

（成澤会長（文京区長））

はい。最近、規制が強化されたのですよね。

【渡邊幹事（警視庁本富士警察署交通課長）】

警察サイドで言うと、4月1日からの取組は規制強化というよりは、取締りの方針がより明確になって、やっていくということでございます。

我々も街頭活動中に見かければ、必ずとめて、声をかけるようにしています。速度が出ているときもあるので、本富士では、白バイは追いかけて、協力を頂いてとめて、話を聞くような形でやっております。以上です。

(成澤会長 (文京区長))

よろしいでしょうか。それでは報告事項については以上といたします。

(3) 審議事項 令和5年秋の文京区交通安全運動の実施について (資料第3号)

・事務局より資料第3号の説明

【質疑】

なし

(成澤会長 (文京区長))

令和6年春の文京交通安全運動の実施について、及び実施要領については原案のとおり決定いたします。皆様におかれましては御協力をお願いをいたします。

以上で議事は終了ですが、せっかくの機会ですので、委員の皆様たちから情報提供等ございましたら御発言をお願いいたします。

【千代委員 (文京区女性団体連絡会会長)】

千代です。前回に育成室の指導員のベスト着用とか、ネームプレートをつけてくださいってお願いしたのを、早速実施いただきまして、若草色の分かりやすいものを着用しているのを、拝見し、とてもうれしく思いました。ありがとうございました。

それに関連しまして、19日に「日本版DBS」子ども性暴力防止法案が閣議決定されて国会を通りました。それに関連して、同じお願いですが、育成室で車で送り迎えなさっている民間の業者がごいます。子どもたちは7時半とか夜8時近く、細い道とか、送られていくのを見かけます。その方たちにも、ベストの着用はお願いすることはできないのでしょうか。民間なので、とても難しいと思いますが、同じ文京区内の小学校に通っている子どもたちなので、ぜひ、何か考えていただければと思います。よろしく申し上げます。

【加藤委員 (文京区教育委員会教育長)】

はい、教育長の加藤です。前回お話し頂いて、現在は45の育成室に各2枚ビブスを渡しています。また、10か所の新規育成室については各3枚渡しています。今言われたように、子どもの安全が第1ですので、必要に応じて、そういった育成室とも話し合いをして、配れるようであれば、安全のために配慮していきたいと思っております。

【千代委員 (文京区女性団体連絡会会長)】

はい、ありがとうございます。やはり車なので、どこにでも行けるし。「今日御両親遅いのよ」とかって言われてどこかに連れていかれてても。一方通行とか、細い道を行きますので、ぜひ早期の決定をお願いできればと思いますので、よろしく申し上げます。ありがとうございました。

(成澤会長 (文京区長))

はい、ほかに御発言ございませんか。はいどうぞ。

【坏委員 (文京区立小学校PTA連合会代表 (汐見小学校))】

日頃よりPTA活動に御理解と御協力を頂きましてありがとうございます。また、ヘルメットの購入助成など、区のほうでも、交通安全に対して御支援を頂きまして誠にありがとうございます。

保護者と会話する中で、子どもたちにはヘルメットを着用するっていう意識が芽生えてきているのは、日々実感をしております。そんな中、「僕たちはヘルメットかぶっているのに、何でお父さんお母さんは被らないんだ」と言われるような場面も出てきていると。

今、努力義務ですが、今後積極的に親が子どもたちに対して、そういう姿を見せていけるように取り組んでいきたいなと思いますので、引き続きの御支援をどうぞよろしくお願いいたします。以上です。

(事務局)

はい、ありがとうございます。ヘルメットの助成については、今年度から実施しまして、今年度は約2,000個近い助成をしてございます。来年度以降も引き続き実施をいたします。4月以降も実施しますので、ぜひ御利用頂けるように、また、ヘルメットの着用率が増えるように、区としても引き続き、啓発に努めてまいりたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

(成澤会長(文京区長))

おっしゃるとおりだと思います。新聞報道では、都立高校の高校生は、新年度から自転車通学をする際にヘルメット着用が義務づけられたと聞いています。子どもがヘルメットをしているのに、大人がしていないというのを、看過できないというふうに思いますので、さらなる意識啓発等に努めてまいりたいと思います。

3. 閉会

- ・成澤会長により閉会